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Принятый в мае этого 
года Указ Президента 

страны Владимира Пути-
на сформировал полити-
ку прорыва. Правитель-
ство России разработа-
ло детальный план такого 
прорыва, подготовило 12 
национальных проектов, в 
которых обозначены целе-
вые показатели и практи-
ческие механизмы их до-
стижения, объемы финан-
сирования.

На состоявшемся на минув-
шей неделе заседании Совета 
по стратегическому развитию и 

нацпроектам Владимир Путин 
подчеркнул: «Наши проекты 
не федеральные, не региональ-
ные, а именно национальные». 
А значит, необходима консо-
лидация усилий всех уровней 
и ветвей власти, представите-
лей гражданского общества и 
бизнеса. По словам главы го-
сударства, важен результат: 
видят ли люди, что города и 
поселки становятся уютными 
и комфортными, строятся ли 
новые дороги, в лучшую ли сто-
рону меняется работа детских 
садов, школ, больниц, социаль-
ных учреждений в целом, соци-
альные и муниципальные услу-

ги можно ли получить удобно и 
без очереди.

Для реализации нацпроек-
тов большое значение имеет 
финансовый аспект. В тот же 
день, кстати, Госдума приняла 
в первом чтении закон о феде-
ральном бюджете на будущий 
год и на перспективу. Коммен-
тируя этот факт, депутат от Ря-
занской области, председатель 
Комитета по бюджету и нало-
гам Андрей Макаров отметил, 
что в документе предусмот-
рены средства на выполнение 
стратегических задач, постав-
ленных Президентом РФ. 

По словам председателя 
Счетной палаты Российской 
Федерации Алексея Кудрина, в 
целом за шесть лет на реализа-
цию 12 национальных проектов 
и комплексного плана модер-
низации и расширения инфра-
структуры предлагается напра-
вить 27,9 трлн рублей, в том чис-
ле из федерального бюджета за 
эти 6 лет – 14,8 трлн рублей, из 
региональных бюджетов – 4,4 
трлн рублей, из внебюджетных 
источников – 8,6 трлн рублей.

Но не менее важен и управ-
ленческий аспект. На том же 
заседании Совета по стратеги-
ческому развитию и нацпроек-
там много внимания уделялось 
созданию системы мониторин-
га исполнения национальных 
проектов и программ.

«Сразу подчеркну: здесь не-
обходим именно содержатель-
ный контроль, контроль по су-
ществу, нельзя подменить дело 
пустыми бюрократическими 
отчетами и формальным за-
крытием поручений, как это у 
нас все-таки бывает», – отметил 
Владимир Путин. По его мне-
нию, нужно шире использовать 
накопленный опыт граждан-
ского контроля, в частности, 
опыт Общероссийского народ-
ного фронта.

Владимир Путин особо 
подчеркнул: нужно заставить 
наши деньги работать на стра-
ну, внутри страны. На заседа-
нии Совета речь шла о нац-
проекте, связанном с произ-
водительностью труда. По 
результатам его реализации 
к 2024 году ежегодный рост 
производительности труда 
должен достигать 5 процентов 
на средних и крупных пред-
приятиях базовых несырьевых 
отраслей. 

В управленческом аспекте 
значительная нагрузка ложит-
ся на регионы. И Рязанская об-
ласть – в числе самых актив-
ных по многим направлени-
ям. В частности, важнейшим 

итогом совместной работы с 
Минэкономразвития РФ стало 
включение Рязанской области 
в приоритетную федеральную 
программу «Повышение про-
изводительности труда и под-
держка занятости». Сегодня 
в Рязани состоится семинар, 
который организуется специа-
листами Федерального центра 
компетенций. Он проводится 
для руководителей предпри-
ятий региона, которые примут 
участие в программе. В ее реа-
лизацию до 2024 года плани-
руется вовлечь 103 крупных и 
средних предприятия Рязанс-
кой области, из которых 23 бу-
дет оказано экспертное содейс-
твие ФЦК. 

«Национальные проекты 
призваны объединять граждан 
для достижения прорыва. Это 
необходимо на поворотном, ру-
бежном этапе истории нашей 
страны. Я уже об этом говорил 
и хочу вас вернуть, чтобы мы не 
засыпали на ходу, – сказал Вла-
димир Путин. – Ни в коем слу-
чае мы не можем действовать и 
работать как обычно, мы долж-
ны осознать, где мы находимся 
и перед решением каких задач 
мы стоим. От того, каких ре-
зультатов мы достигнем, зави-
сит благополучие людей и, без 
всякого преувеличения, – бу-
дущее нашей страны, будущее 
России. Мы обязаны осущест-
вить намеченные планы».

среда
31 октября 2018
162 (5672)

ЮРий ЕВстифЕЕВ

+ комПлЕкт докУмЕнтоВ

реклама

31 октября

среда

в Рязани 

+2+4
по области 

-1+4

1 ноября

четверг

Рязанский гидРомЕтцЕнтР/ meteo62.ru

Ветер  
юго-восточный,
умеренный, 
тип погоды 2-й, 
благоприятный, 
местами гололедица

Ветер  
южный,
умеренный, 
тип погоды 2-й, 
благоприятный, 
местами гололедица

в Рязани 

+3+5
по области 

+2+7

скоПин. Полным ходом идет капитальный ре-
монт Секиринского моста. Основная часть ра-
бот уже произведена: вбито 40 свай, уложены 
плиты перекрытия и основной слой бетонной 
подготовки. Ремонт должен завершиться в кон-
це ноября. В Побединском городском поселе-
нии также отремонтирована дорога, проходя-
щая через мост.

РяЖск. В райцентре, на доме № 10 по ули-
це Советской, появилась мемориальная доска, 
посвященная Ивану Андреевичу Дубровину, 
директору средней школы № 2, заслуженному 
учителю школы РСФСР. Иван Дубровин, учас-
тник Великой Отечественной войны, препода-
вал электротехнику в Ряжском ремесленном 
училище, работал учителем в средней школе  
№ 1, трудился помощником прокурора Ряжс-
кого района. В 1948 году принял руководство 
школой № 2 и был ее бессменным директором 
более четверти века.

сасоВо – соколоВка. В министерстве об-
разования и молодежной политики области со-
стоялось заседание комиссии по отбору молодых 
специалистов для получения гранта в объеме 50 
тыс. рублей. Определены два победителя – учи-
тель информатики Демушкинской школы Сасовс-
кого района Таисия Кравчук и учитель начальных 
классов Искровской школы Рязанского района 
Ирина Нечаева. 

ПРонск. В селе Кисьва установили новую во-
донапорную башню. Бюджету Погореловского 
поселения это обошлось без малого в миллион 
рублей. Подрядчики уложились в сроки, предус-
мотренные договором, они также несут опреде-
ленные гарантийные обязательства. Руку помо-
щи подрядчикам протянуло предприятие «Пронс-
кие тепловые сети», оно предоставило экскава-
тор и прислало на подмогу своего мастера.

алЕксандРо-нЕВский. 750 килограммов 
яблок раздал детским садам и школам района 
руководитель сельхозпредприятия АО «Имени 
генерала Скобелева» Михаил Глазков. Сочные 
плоды выращены в Спешневе, в молодом саду, 
разбитом при въезде в это село всего четыре 
года назад. Урожай яблок в этом году выдался 
небывалый.

***
По программе устойчивого развития сельских 
территорий министерство сельского хозяйства 
области в нынешнем году выделило средства на 
закупку оборудования для детских площадок в 
трех населенных пунктах Александро-Невского 
района: Павловке, Ново-Тишевом и Михалкове. 
Администрации поселений, руководство сельхоз-
предприятий, спонсоры и сами сельские жители 
сделали свой вклад в их ограждение, установку 
оборудования и благоустройство. Так всем ми-
ром площадки для детей ввели в эксплуатацию.

ЕРмиШЬ. Ежегодно в районе для детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения родителей, 
выделяется жилье. На днях глава администрации 
района Евгений Чванов вручил ключи от новых 
квартир четверым молодым людям. Счастливы-
ми новоселами стали Вера Селезнева, Михаил 
Михеев, Павел Трихунков, Инна Ерзина.

стаРоЖилоВо. Отделение «Почты России» 
в райцентре меняет внешний облик. Первым де-
лом строители решили проблему передвижения 
маломобильных граждан – сделали пандус. Ре-
конструировали лестничный марш, перед вхо-
дом выложили брусчатку. В планах – установка 
входной группы (пластиковой двери, уличного 
козырька) и новой вывески.

ноВости РайоноВ

Перемены 
ОНИ ПРИхОДяТ ТУДА, ГДЕ жИВУТ НЕРАВНОДУшНыЕ люДИ 

Н а минувшей неделе в сасо-
ве собрались главы муни-

ципальных образований, пред-
ставители региональных минис-
терств, проектных организаций. 
здесь прошел семинар, на ко-
тором речь шла о реализации 
комплексных программ благо-
устройства и создания комфорт-
ной городской среды. сасово не 
случайно выбрано местом про-
ведения семинара. здесь есть 
что показать, чем поделиться с 
коллегами. 

Началось все с небольшой экскур-
сии по Сасову.

Город за последнее время действи-
тельно преобразился. И глава адми-
нистрации города Евгения Рубцова 
с удовольствием знакомила коллег 
с переменами. Первая остановка на 
ул. Пушкина, где теперь возвышается 
на постаменте паровоз. Рядом с ним – 
скульптура машиниста и семафор. 
Этот монумент посвящен железно-
дорожникам всех поколений. Его от-
крытие приурочено к 125-летию на-
чала железнодорожного сообщения 

Рязань – Сасово. Заместитель пред-
седателя правительства региона Олег 
Харивский с дистанционного пульта 
дал первый гудок. И теперь – уже в ав-
томатическом режиме – каждый день 
в 12.00 паровоз дает сигнал. 

Деньги – в Дело
Северный микрорайон города 

благоустроили в этом году в рамках 
программы поддержки местных ини-
циатив. Перемены пришли и на ули-
цы Ленина, Деповская, и на проспект 
Молодцова. Благодаря активной под-

держке местного населения, которое 
смогло консолидироваться и собрать 
необходимые суммы для участия в 
программах софинансирования ре-
конструкции, были заасфальтирова-
ны дворы, установлены современные 
детские площадки, организованы ре-
гулярные автостоянки, где теперь раз-
мещаются сотни автомашин, сделаны 
тротуары и аллеи, альпийские горки. 
Частично это оплачено жителями. 
Но основная часть необходимых для 
проведения работ средств предостав-
лена из бюджетов разных уровней по 

программе благоустройства «Ком-
фортная городская среда», которая 
«включается» только при условии ак-
тивного участия в ней населения и 
рассчитана на стимулирование мест-
ной инициативы. Собравшимся были 
показаны примеры комплексного бла-
гоустройства городских улиц, где бла-
годаря программе привели в порядок 
фасады жилых домов, установили арт-
объекты, оборудовали площадки для 
раздельного сбора мусора. 

/ сЕминаР, стр. 2
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АНТОН СИлУАНОВ, 
ПЕРВый зАМЕСТИТЕль  

ПРЕДСЕДАТЕля ПРАВИТЕльСТВА РОССИИ:

– При распределении средств между финансированием гос-
программ правительство исходило из задач, поставленных Прези-
дентом РФ, а также из целей выполнения социальных обязательств 
государства. Это задачи в нескольких направлениях. В первую оче-
редь, это реализация тех национальных целей развития, которые 
поставлены в Указе Президента. здесь и задачи в области эконо-
мики – вхождение РФ в пятерку стран с наибольшими объемами 
экономики. Это и повышение темпов экономического роста выше 
среднемировых. Это и задача в области социальной, мы говорим 
о продолжительности жизни наших граждан и вхождении в «клуб 
80+» стран, имеющих продолжительность жизни 80 с лишним лет. 
Это и повышение оплаты труда, повышение пенсий. Все эти зада-
чи, которые поставлены были в Майском указе, нашли свое отра-
жение и финансовое обеспечение в проекте бюджета на пред-
стоящую трехлетку.

АНДРЕй МАКАРОВ, 
ПРЕДСЕДАТЕль КОМИТЕТА ГОСДУМы РФ  

ПО БюДжЕТУ И НАлОГАМ,  
ДЕПУТАТ ОТ РязАНСКОй ОБлАСТИ:

– зависимость экономики страны от доходов естественных моно-
полий снизилась с 2014 года почти в два раза. Это дало устой-
чивость. Мы накопили резервы. В текущем году наши доходы, не 
связанные с нефтью и газом, выросли на 1 трлн 700 млрд рублей 
и будут увеличиваться. Мы просчитали, что, несмотря на санкции, 
все социальные обязательства государства, которые определены 
в национальных целях, поставленных Президентом РФ, будут фи-
нансово обеспечены на шесть лет.

 тоЧка зРЕния

на скопинском автоагрегатном заводе модернизация оборудования способствует 
созданию высокопроизводительных рабочих мест

Содержательный контроль
ФОРМАлИзМА ПРИ РЕАлИзАцИИ НАцПРОЕКТОВ НЕ БУДЕТ

Успеть.  
И спать спокойно

Последний срок уплаты имущественных 
налогов – земельного, транспортного,  
а также налога на имущество  
физических лиц – 3 декабря 2018 года

3 Десять лет  
под покровом 
поэзии

Конкурс чтецов в театре 
«Переход»

4



среда • 31 октября 2018 • №162 (5672)2

/ СЕМИНАР, стр. 1

Вячеслав Венедиктов, 
общественный деятель:

– Мне кажется, что рязанский регион 
отличается великолепными простора-
ми. Восхитительные пейзажи, которые 
вдохновляли еще С.А. Есенина, пора-
жают своей красотой. Также визиткой 
является Рязанский кремль.

Никита Никандров, 
предприниматель:

– Я думаю, что визиткой нашего го-
рода могут быть Рязанский кремль и 
улица Почтовая. Это очень красивые 
исторические места, которые рязан-
цы показывают гостям и туристам в 
первую очередь.

Марина Шуняева, 
пенсионерка:

– Я считаю, что визитная карточка на-
шего города – это Рязанский кремль. 
В этом музее находятся уникальные 
ценные экспонаты, которые хранят 
в себе дух истории. И, конечно же,  
нельзя не забывать, что наш регион – 
это родина Сергея  Есенина.

Анна Евдокимова, 
аспирант:

– На мой взгляд, Рязань славится име-
нами. Сергея Александровича Есе-
нина и Константина Эдуардовича 
Циолковского знают все. Эти люди 
прославили наш регион.

Глас народа / Что является визитной карточкой Рязанщины?

«ГоРяЧий» телефон Редакции: (4912) 21-08-13

ИЗ ОФИЦИАЛЬНЫХ  
ИСТОЧНИКОВ

Подготовлено  
по материалам сайта правительства области

Благоустройство  
и дороги
стали главными темами  
очередного оперативного совещания

Исполняющий обязанности главы администрации Рязани Сергей 
Карабасов провел оперативное совещание с руководителями 
структурных подразделений и муниципальных предприятий. Отде-
льное внимание на совещании было уделено итогам месячника по 
благоустройству и санитарной очистке города, а также ремонту 
дорожного покрытия.
Так, в общегородском субботнике, который прошел в минув-
шие выходные, приняло участие более 1800 человек, со всех 
районов было вывезено 300 куб. метров различного мусора. 
Всего с начала осеннего месячника в санитарной очистке города 
приняли участие более 30 тыс. человек – сотрудников городс-
кой администрации, муниципальных предприятий, организаций 
различных форм собственности, представителей ТОСов и го-
рожан. В ходе проводимых мероприятий было ликвидировано 
47 несанкционированных свалок, вывезено более 14 тыс. куб. 
метров мусора.
Также на совещании был затронут вопрос ремонта дорожного 
полотна на территории областного центра.
В рамках второго этапа дорожной кампании работы полностью 
завершены на улицах Фирсова, Советской Армии, 1-й Красной, 
Пожалостина, Кудрявцева, на участке автодороги по ул. Зубковой 
и Театральной площади. На улице Весенней работы также входят 
в заключительную стадию – подрядчик проводит установку ограж-
дений, искусственных неровностей и дорожных знаков.

техника готова к зиме
уборка улиц города будет осуществляться  
специально оборудованными машинами

В Рязани состоялась демонстрация спецмашин, находящихся 
в пользовании МБУ «Дирекция благоустройства города» и ре-
сурсоснабжающих предприятий Рязани – МП «Водоканал го-
рода Рязани», МУП «РМПТС» и МУП «РГРЭС». В смотре техники 
приняли участие министр ТЭК и ЖКХ региона Андрей Горелов и 
исполняющий обязанности главы администрации Рязани Сергей 
Карабасов.
«До октября весь автопарк был полностью переоборудован для 
уборки города в зимний период. Сейчас вся муниципальная спец-
техника готова к предстоящему сезону», – подчеркнул Сергей 
Карабасов. «При поддержке регионального правительства в про-
шлом году городской автопарк пополнился 15 единицами новой 
спецтехники, в этом году также планируется приобрести 15 новых 
машин», – добавил он.
Уборка улиц Рязани в зимний период будет осуществляться само-
свалами, подметальными уборочными машинами, экскаваторами, 
бульдозерами, автогрейдерами, тракторами малой механизации, 
пескоразбрасывателями, снегопогрузочными машинами – всего 
порядка 130 единиц спецтехники.
Также к уборке города, в рамках муниципальных контрактов, будут 
привлекаться подрядные организации.

По материалам сайта администрации г. Рязани

к новым знаниям
в рязань приедут знаменитые популяризаторы науки

Проведена проверка
Об исполнении поручения губернатора Рязанской области

Несколько многоквартирных домов по 
инициативе их жильцов (и уже только за 
их средства) покрасили в яркие цвета, и 
теперь они стали особенно узнаваемы. 

Теперь в Сасове приступают к реализа-
ции ряда новых проектов. Город стал побе-
дителем всероссийского конкурса лучших 
практик по созданию комфортной город-
ской среды в номинации «Малые города с 
численностью населения от 20 тыс. до 50 
тыс. человек» и получит премию в разме-
ре 75 млн руб. Средства будут направлены 
на благоустройство спортивно-рекреаци-
онного кластера «Парк Стрит». 

Идем в парк
Главное место отдыха горожан уже 

преображается. В парке появился отре-
монтированный летний театр, проложе-
ны пешеходные и велодорожки с соот-
ветствующей разметкой, есть зоны для 
игр детей разных возрастов, тренажер-
ная площадка под навесом, установлены 

питьевые фонтанчики, весьма востребо-
ванные в теплое время года. Готовится к 
установке современная система освеще-
ния аллей. Есть здесь зона и для квестов, 
и для соревнований юных следопытов. В 
парке активно занимаются в спортивной 
секции пожилые люди, которые осваива-
ют скандинавскую ходьбу. Совсем скоро 
в центре парка должна появиться «взлет-
ная полоса»: это будет самая широкая ал-
лея с твердым покрытием и с имитацией 
настоящей аэродромной подсветки. А в 
ее начале установят списанный, но про-
шедший косметический ремонт самолет 
АН-2, который предоставит местное лет-
ное училище пилотов гражданской авиа-
ции. Экскурсия по этому одному из самых 
благоустроенных городов области – свое-
го рода стимул для представителей всех 
муниципалитетов. Ну а разговор о том, 
как преобразовать свои территории, про-
должился на семинаре, посвященном бла-
гоустройству и решению проблем ЖКХ. 

Настоящее И будущее
На семинаре рассмотрели основ-

ные итоги реализации в регионе при-
оритетного проекта по формированию 
комфорт ной городской среды, мер под-
держки местных инициатив в рамках об-
ластной программы, инициированной гу-
бернатором Николаем Любимовым. Гла-
вы администраций Полянского сельского 
поселения, Шиловского городского посе-
ления и города Сасово рассказали о своем 
опыте. Особое внимание уделили обсуж-
дению комплексных подходов к созда-
нию общественных пространств и приве-
дению в порядок дворовых территорий. 
Министр ТЭК и ЖКХ области Андрей Го-
релов сделал акцент не только на необхо-
димости активизировать ремонт комму-
никаций, дорог, домов (что само собой 
разумеется), но призвал отвечающих за 
это должностных лиц активнее внедрять 
опыт коллег по привлечению средств на 
благоустройство. Главный художник Ря-

зани Марина Северина рассказала о том, 
каким должно быть лицо современного 
города, остановившись на такой детали, 
как наружная реклама. И это тоже пред-
мет заботы местной власти. 

По словам заместителя председателя 
правительства региона Олега Харивского, 
создание комфортных условий для жизни 
людей в населенных пунктах является од-
ной из стратегических задач, поставлен-
ных Президентом России В.В. Путиным. 

– Губернатор Николай Любимов, пра-
вительство региона придают большое 
значение благоустройству муниципаль-
ных образований, – сказал Олег Харив-
ский. – В области много успешно реали-
зованных проектов, в каждом районе есть 
свой положительный опыт. Очень важно, 
что в этой работе, которая обязательно 
будет продолжаться, принимают актив-
ное участие местные жители и социально 
ответственный бизнес. 

***
На семинаре наградили победителей 

и призеров регионального конкурса на 
звание «Самый благоустроенный город-
ской округ, городское (сельское) поселе-
ние Рязанской области». В 2018 году на 
премирование лучших муниципальных 
образований из бюджета выделено 5 млн 
рублей. Дипломов 1 степени в своих ка-
тегориях удостоены Шиловское и Алек-
сандро-Невское городские поселения, а 
также Полянское сельское поселение Ря-
занского района и Потапьевское сельское 
поселение Пителинского района. Ряд на-
селенных пунктов отметили за высокие 
достижения по отдельным показателям, 
в том числе за лучшую работу по сохра-
нению объектов культурного наследия, 
организации механизированной уборки 
территорий, оборудованию площадок 
для детских игр и занятий спортом, улуч-
шению состояния внутриквартальной 
улично-дорожной сети. Всего же на кон-
курс прислали заявки 32 муниципальных 
субъекта, из которых 19 стали победите-
лями или призерами. 

Михаил Скрипников 

Конкретные предложения
В области реализуется проект «Задай вопрос губернатору» 

На службе государству
Представители Рязанской области  
приняли участие в Большом казачьем круге

Общие цели и задачи
Губернатор Николай Любимов принял участие  
в заседании Правительственной комиссии

Перспективные направления
Состоялась встреча губернатора области Николая Любимова  
и заместителя Председателя Правительства РФ Алексея Гордеева

В рамках выполнения поручения 
губернатора Николая Любимова в 
рязанских школах проведена провер-
ка на предмет обеспечения безопас-
ности. Глава региона поставил задачу 
перед руководителями правительства 
области, центральных исполнительных 
органов власти провести тщательную 
проверку учреждений образования: 
«Необходимо повысить бдительность 
в учебных заведениях, проехать са-
мим и посмотреть, как организована и 
соблюдается безопасность детей. Это 
не будет лишним», – сказал Николай 
Любимов. Предварительно все школы 
были проверены межведомственными 
комиссиями с участием представителей 
силовых структур в августе перед нача-
лом нового учебного года и получили 

разрешение на проведение занятий. 
В соответствии с поручением губер-
натора руководителями министерств и 
ведомств региона проинспектировано 
свыше 30 школ областного центра. По 
итогам работы отмечается, что в це-
лом учреждения образования имеют 
достаточно высокий уровень обеспе-
чения безопасности. Замечания каса-
ются в основном профессиональной 
подготовки представителей службы 
охраны, совершенствования системы 
видеонаблюдения, в одном из лицеев 
отсутствует ограждение. В настоящее 
время ведется работа по устранению 
выявленных недочетов. 

По материалам официального 
сайта правительства области

Об этом говорили на заседании совета мо-
лодых ученых при правительстве региона, 
которое прошло с участием заместителя ми-
нистра образования и молодежной политики 
региона Ольги Васиной. В конце ноября – 
декабре к нам приедет с просветительскими 
лекциями известный блогер, полковник воен-
но-медицинской службы Алексей Водовозов. 
А в начале нового года ожидается визит ант-
рополога и палеонтолога, научного сотрудни-
ка МГУ Станислава Дробышевского, большо-
го специалиста по эволюции человека. Оба 
ученых выступят с лекциями для школьников 
и для взрослых. Сейчас определяется место, 
где пройдут просветительские встречи. Вход 
на них – свободный. Среди других вопросов, 
рассмотренных на совете, были обсуждение 
и подготовка к проведению конкурса «Мо-
лодой ученый года – 2018» и награждению 
победителей: губернаторские стипендии вру-
чаются самым перспективным начинающим 
исследователям. 
Рассмотрели на заседании и итоги IX все-
российского съезда советов молодых уче-

ных, который проходил в начале осени в 
Сочи. Главный вывод: необходимо активно 
популяризировать науку и научный подход 
в соцсетях. Решено плотно работать над 
этим в ближайшее время силами всех 
членов совета. Не забыл совет обсудить и 
финансовые вопросы, в частности, меха-
низмы привлечения грантов на реализацию 
инициатив, задуманных советом. Для это-
го предложено создать некоммерческую 
организацию при совете, поскольку только 
такие структуры, по закону, имеют право 
на получение грантов. На будущее совет 
решил активно работать над организацией 
ежегодного (или даже проводимого чаще) 
фестиваля науки по подобию дней открытых 
дверей, которые проводятся в Рязанском 
кванториуме. Праздник Знаний планируют 
сделать одинаково интересным как для де-
тей, так и для взрослых. По мысли членов 
совета, это станет стимулом для появления в 
регионе будущих нобелевских лауреатов.

Михаил Скрипников

В рамках проекта «Задай вопрос губер-
натору» с 15 октября по 2 ноября мобиль-
ные кабинки, посредством которых каждый 
рязанец может обратиться к главе региона 
Николаю Любимову, работают в Чучковс-
ком, Шиловском, Спасском, Шацком, Пу-
тятинском, Сапожковском, Сараевском и 
Ряжском районах.

За период с 22 по 28 октября на сервер 
правительства Рязанской области в рамках 
проекта поступило 321 обращение. Из них 
194 содержали конкретные вопросы или 
предложения и были направлены исполни-
телям для дальнейшей работы. Поступив-
шие обращения распределены по следу-
ющим категориям: многоквартирные дома 
и ЖКХ, ремонт дорог, благоустройство 
дворовых территорий и населенных пунк-

тов, образование, здравоохранение, за-
щита окружающей среды, общественный 
транспорт, права дольщиков и вопросы 
переселения, социальная защита, трудо-
устройство. 

Ответы на обращения будут предо-
ставляться лично, если человек оставил 
свои контактные данные (телефон, домаш-
ний адрес или адрес электронной почты). 
Если сообщение обезличено, то ответ на 
него будет опубликован на портале на-
шдом62.рф. 

В городе Рязани и Рязанском районе ка-
бинки продолжают работать по адресам: 
ул. Ленина, д. 30; ул. Вознесенская, 51а; 
ул. Московское шоссе, 18; ул. Связи, 14. До 
конца года воспользоваться сервисом смо-
гут жители всех районов области.

Вице-премьер РФ Виталий Мутко провел за-
седание правительственной комиссии по регио-
нальному развитию в РФ. В его работе принял 
участие губернатор Рязанской области Николай 
Любимов.

Заседание состоялось в Доме Правительства 
РФ. Участникам был представлен доклад о проек-
те федерального бюджета на 2019 год и плановый 
период 2020-2021 годов. 

По словам заместителя Председателя Прави-
тельства РФ Виталия Мутко, региональные про-
граммы каждого субъекта должны быть направле-
ны на выполнение федеральных проектов. «Они 
должны быть сформированы в общие цели и зада-
чи», – сказал вице-премьер РФ. Он уточнил, что 
к 1 ноября планируется внести для рассмотрения 
правительством страны Стратегию пространствен-
ного развития. 

Основным вопросом заседания стал монито-
ринг реализации национальных проектов. Если 

раньше осуществлялся выборочный контроль за 
регионами по отдельным пунктам, то теперь про-
цесс станет регулярным и более углубленным. «Мы 
будем «сверять часы» два раза в год, исходя из вы-
полнения национальных целей развития, проводить 
оперативный ежедневный мониторинг по каждому 
национальному проекту и в Федерации, и в субъ-
ектах», – сказал первый заместитель Председате-
ля Правительства РФ – министр финансов России 
Антон Силуанов. 

По словам губернатора Рязанской области Ни-
колая Любимова, проект регионального бюджета 
на 2019 год сбалансирован и носит социальный 
характер. На профильные отрасли направляется 
свыше 70% расходов. При формировании законо-
проекта особое внимание было уделено реализа-
ции национальных стратегических целей, обозна-
ченных Президентом РФ В.В. Путиным. Для решения 
задач, поставленных главой государства, в области 
определены источники финансирования. 

Губернатор проинформировал вице-премье-
ра об итогах сельскохозяйственного года в реги-
оне. Урожай зерновых превысил 1 млн 600 тыс. 
тонн. Успешно проведен сев озимых. Наиболее 
перспективными направлениями Николай Лю-
бимов назвал молочное животноводство, карто-
фелеводство, производство масличных культур. 
Губернатор также сообщил о перспективах раз-
вития ряда промышленных предприятий и сферы 
переработки. 

Говоря об экологической ситуации, глава регио-
на отметил, что необходимо продолжить работы по 
укреплению берегов р. Мокши в районе р.п. Кадом. 
Кроме того, ряд населенных пунктов нуждается в 
современной системе обеспечения питьевой водой. 
Для решения проблем заместитель Председателя 
Правительства РФ Алексей Гордеев рекомендовал 

области активно включиться в нацпроект «Эколо-
гия». Его общее финансирование составит 4 трлн 
рублей. В настоящее время нацпроект включает 
11 федеральных проектов. 

В ходе встречи обсуждались вопросы снижения 
госдолга области, комплексного развития террито-
рий, внедрения бережливого производства, транс-
портировки сельскохозяйственных грузов, продви-
жения местной продукции на межрегиональные 
рынки. Особое внимание было уделено реализации 
немецкой компанией крупного инвестиционного 
проекта в сфере АПК. «В этом году откроется жи-
вотноводческий комплекс в Пителинском районе, в 
следующем году – в Шацком. Есть договоренность 
о строительстве 4 комплексов, мы ведем также пе-
реговоры с инвестором о переработке», – сказал 
Николай Любимов.

Большой круг состоялся в здании Мос-
ковского государственного университета 
технологий и управления им. К.Г. Разу-
мовского. В работе участвовали руково-
дители Администрации Президента РФ, 
федеральных органов исполнительной 
власти, регионов ЦФО, общественных 
организаций. В состав рязанской делега-
ции входили представители министерства 
по делам территорий и информационной 
политике, выборные казаки Рязанского 
юртового казачьего общества во главе 
с атаманом, советником губернатора 
Рязанской области Николая Любимова 
на общественных началах Сергеем Му-
равьевым. 

На круге был представлен отчет о ра-
боте в 2018 году, обсуждались перспекти-

вы деятельности объединения. Речь также 
шла о реализации Стратегии развития го-
сударственной политики РФ в отношении 
казачества до 2020 года и Федерального 
закона «О государственной службе рос-
сийского казачества». 

В адрес участников круга направили при-
ветствия Полномочный представитель Пре-
зидента РФ в ЦФО Игорь Щеголев и врио 
губернатора Санкт-Петербурга, председа-
тель Совета при Президенте РФ по делам 
казачества Александр Беглов. 

Представители Рязанской области были 
избраны в состав руководящих структур 
Большого круга: совет атаманов и совет 
стариков. Ряд рязанских казаков получил 
награды за активную жизненную позицию 
и эффективное несение службы.
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В Сасове преображается городской парк –главное место отдыха горожан
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У же на следующий день налоговая начнет начис-
лять пени на сумму долга. И пеня, процентная 

ставка которой равна одной трехсотой от ставки ре-
финансирования ЦентроБанка, грозит нерадивому 
налогоплательщику не только все увеличивающимся 
долгом перед государством.
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подпИска на I полугодИе 2019 г. 

Подписные цены на 1 мес./на полгода

отделенИя связИ «почта РоссИИ»

Без комПлекта официальных документов
индекс П5419 
119 руб. 08 коп./714 руб. 48 коп.

С комПлектом официальных документов
индекс П4710
203 руб. 99 коп./1223 руб. 94 коп.

льготная ПодПиСка 
индекс П5429 
110 руб. 28 коп./661 руб. 68 коп.

пятнИчнЫЙ вЫпуск
индекс П5431 
86 руб. 16 коп./576 руб. 96 коп.

льготная ПодПиСка 
индекс П5432 
77 руб. 36 коп./464 руб. 16 коп.

Успеть. И спать спокойно
Последний срок УПлаты имУщественных налогов – земельного, трансПортного,  
а также налога на имУщество физических лиц – 3 декабря 2018 года

По состоянию на 01.01.2018 г., более 200 тыс. физических лиц по 
сроку уплаты 1 декабря 2017 года не уплатили имущественные налоги 
на сумму свыше 600 млн руб. В адрес таких налогоплательщиков 
налоговыми органами области были направлены требования об 
уплате образовавшейся недоимки и пени на общую сумму 699 млн 
руб. Погашено должниками после вручения требований об уплате 
налогов 214 млн руб. 

***
В отношении физических лиц, не исполнивших обязанность по уплате 
налогов, задолженность взыскивается в судебном порядке.

***
В 2018 году по заявлениям налоговых органов о взыскании задол-
женности по имущественным налогам мировыми судьями и судами 
общей юрисдикции выдано 11 тыс. судебных приказов и исполни-
тельных листов о взыскании задолженности за счет имущества 
должника на сумму 219 млн руб. 

***
По вынесенным судебными органами документам судебными при-
ставами-исполнителями возбуждено более 7 тыс. исполнительных 
производств на сумму 149,0 млн руб. 

***
Произведено 235 арестов имущества должника на общую сумму 
7,3 млн руб.

***
В результате проведения исполнительных действий со счетов службы 
судебных приставов в бюджет области и местные бюджеты посту-
пило 42,5 млн руб.

***
Кроме того, налоговыми органами области для взыскания задол-
женности по имущественным налогам за счет денежных средств 
на счетах физических лиц направлено в кредитные организации 
517 судебных актов на сумму 13,2 млн руб., по которым банками 
перечислено в региональный и местные бюджеты 3 млн руб.

***
В адрес работодателей и территориальные органы Пенсионного 
фонда России направлено 367 судебных актов о взыскании за-
долженности на сумму 2,9 млн руб., из заработной платы и пенсий 
удержано в счет погашения задолженности 1 млн руб.

***
В 2018 году судебными приставами ограничено право на выезд из 
Российской Федерации в отношении 526 физических лиц.

статИстИка

фИнансЫ

ления за 2017 год налогопла-
тельщику нужно обратиться 
в налоговую инспекцию. 

Для оперативного реше-
ния вопросов, связанных с на-
логообложением транспорта, 
рекомендуем обращаться в 
налоговую инспекцию по мес-
ту жительства, а в случае с не-
движимым имуществом – по 
месту нахождения объектов 
недвижимости. 

Также у рязанцев есть 
возможность направить ин-
формацию через сервисы 
«Личный кабинет налогопла-
тельщика» или «Обратиться в 
ФНС России».

Р.в. – Для «льготных» кате-
горий налогоплательщиков в 
2018 году впервые применен 
вычет при расчете земельного 
налога. Кому он положен?

М.М. – Вычет при расчете зе-
мельного налога, уменьшаю-
щий налоговую базу на вели-
чину кадастровой стоимости 
600 кв. м по одному участку 

применяется для Героев Со-
ветского Союза и Российс-
кой Федерации, пенсионе-
ров, инвалидов I и II групп, 
инвалидов с детства, ветера-
нов Великой Отечественной 
войны и боевых действий и 
других граждан, указанных 
в п. 5 ст. 391 Налогового ко-
декса Российской Федера-
ции. Если площадь участка, 
принадлежащая данной ка-
тегории рязанцев, составля-
ет не более 6 соток – налог 
взиматься не будет, а если 
площадь участка превышает 
6 соток – налог будет рассчи-
тан за оставшуюся площадь. 
Если в собственности имеют-
ся два или более земельных 
участка, то вычет за 2017 год 
будет произведен для земель-
ного участка, указанного в 
уведомлении налогоплатель-
щика. Если уведомления нет, 
вычет будет автоматически 
применен в отношении од-
ного земельного участка с 
максимальной исчисленной 
суммой налога.

ких лиц». Для пользователей 
«Личного кабинета» уведом-
ления размещаются в личном 
кабинете и не дублируются 
почтовым сообщением. 

Если по какой-то причи-
не уведомление не получено, 
то получить его дубликат не-
сложно. Это можно сделать 
в любой налоговой инспек-
ции, за исключением тех, на 
которых возложены специа-
лизированные функции, на-
пример, единых регистраци-
онных центров.

Кроме того, с сентября это-
го года получить налоговое 
уведомление об уплате транс-
портного налога, земельного 
налога и налога на имущест-
во физических лиц граждане 
смогут, обратившись в отделе-
ние МФЦ рядом с домом.

Р.в. – Почему выросли сум-
мы имущественных нало-
гов?

М.М. – По налогу на иму-
щество физических лиц это 
связано с изменением ко-
эффициента к налоговому 
периоду 2017 года, приме-
ненному при расчете плате-
жа. В 28 регионах, включая 
Рязанскую область, при рас-
чете налога на имущество 
физлиц третий год применя-
ется кадастровая стоимость 
и коэффициент при расчете 
налога за 2017 год составля-
ет 0,6. Вместе с тем, при рас-
чете данного налога также 
применяется коэффициент 
ограничения роста налога 
(1,1). Такой коэффициент 
применяется в случае, если 
сумма налога, исчисленная 
исходя из кадастровой сто-
имости объекта налогооб-
ложения, превышает сумму 
налога в отношении этого 
объекта за предыдущий на-
логовый период более чем 
на 10%.

По земельному налогу из-
менилась кадастровая сто-
имость по отдельным зе-
мельным участкам в свя-

зи со вступлением в силу с 
2017 года новых результатов 
государственной кадастро-
вой оценки земель сельхоз-
назначения.

Рост транспортного нало-
га может быть связан с при-
менением повышающих ко-
эффициентов при расчете на-
лога за дорогостоящие легко-
вые автомобили стоимостью 
от 3 миллионов рублей, а так-
же с наличием иных установ-
ленных Налоговым кодек-
сом Российской Федерации 
оснований для формирова-
ния налоговых обязательств 
(например, утраты права на 
применение налоговой льго-
ты, поступления уточненных 
сведений от регистрирующих 
органов и т.п.).

Конкретные причины рос-
та налогов можно узнать, об-
ратившись в налоговые ор-
ганы.

Р.в. – По какой причине на-
логоплательщик может не 
получить налоговое уведом-
ление и какие действия ему 
необходимо предпринять в 
таком случае?

М.М. – Напомню, что налого-
вые уведомления не направ-
ляются владельцам налогооб-
лагаемого имущества в следу-
ющих случаях:

– при наличие налоговой 
льготы, налогового вычета, 
иных установленных законо-
дательством оснований, пол-
ностью освобождающих вла-
дельца объекта налогообло-
жения от уплаты налога;

– если налогоплательщик 
является пользователем ин-
тернет-сервиса ФНС России 
«Личный кабинет налогоп-
лательщика для физических 
лиц»;

– если общая сумма нало-
говых обязательств, отража-
емых в налоговом уведомле-
нии, составляет менее 100 
рублей.

В иных случаях при непо-
лучении налогового уведом-

Неплательщику могут ог-
раничить выезд за границу, 
а долги начнут удерживать-
ся из зарплаты, пенсии, сти-
пендии. Судебный пристав 
будет вправе приостановить 
движение по всем банковс-
ким счетам неплательщика, 
наложить арест на имущес-
тво и реализовать его в счет 
погашения долга. А если бу-
дут задействованы подобные 
принудительные механизмы 
взыскания, то налогоплатель-
щику придется заплатить еще 
государственную пошлину и 
исполнительский сбор Фе-
деральной службы судебных 
приставов.

Как этого избежать? На 
вопросы «Рязанских ведо-
мостей» отвечает замести-
тель руководителя УФНС 
России по Рязанской об-
ласти Михаил Леонидович 
МиНКо.

Р.в. – Как можно оплатить 
налоги?

М.М. – Оплата налогов осу-
ществляется по прилагаемым к 
налоговому уведомлению пла-
тежным документам. Оплатить 
налоги можно через операци-
онную кассу банка или пла-
тежный терминал Сбербанка 
России по индексу документа, 
который располагается в левом 
верхнем углу платежного до-
кумента, или в любом другом 

банке по реквизитам, указан-
ным в платежном документе.

Для дистанционной оп-
латы в режиме on-line мож-
но воспользоваться интер-
нет-сервисом ФНС России 
«Личный кабинет налогоп-
лательщика для физических 
лиц» (при наличии доступа к 
нему) или приложением «На-
логи ФЛ» для мобильных уст-
ройств. Кроме того, на сайте 
www.nalog.ru доступен сер-
вис «Заплати налоги», кото-
рый создан как единая точка 
входа, с которой можно пе-
рейти по ссылке на сервисы: 
«Личный кабинет налогопла-
тельщика», «Уплата налогов, 
страховых взносов физичес-
ких лиц», «Уплата госпошли-
ны», «Заполнить платежное 
поручение». Данные серви-
сы позволяют сформировать 
платежный документ и осу-
ществить оплату в режиме 
онлайн через один из банков-
партнеров, заключивших со-
глашение с ФНС России.

Р.в. – Что делать, если нало-
говое уведомление не было 
получено или потерялось?

М.М. – Налоговые уведомле-
ния направляются владельцам 
налогооблагаемого имущест-
ва заказными письмами через 
Почту России или в электрон-
ном виде через интернет-сер-
вис «Личный кабинет нало-
гоплательщика для физичес-

культурный слой
особенности крестьянского быта сохраняют  
в Михайловском районе. И для себя, и для туристов

мой дом – моя крепость. и 
люди строят индивидуальное 
жилье. особенно выделяются 
коттеджи на фоне небольших 
сельских домов, милой стари-
ны, которой становится все 
меньше и меньше. за десятки 
лет изменился облик рязанских 
сел, но еще живы прежние до-
мики – напоминание уникаль-
ной культуры народного быта. 

в михайловском районе 
сложился особый стиль домо-
вых построек. возник он бла-
годаря богатым залежам из-
вестняка и красной глины. из 
нее мастера-умельцы делали 
кирпичи для добротных домов, 
декорированных оригинальны-
ми узорами и многоступенчаты-
ми выступами. некоторые еще 
сохранились на территории 
сельских поселений, где в неда-
леком прошлом было развито 
ремесло по обжигу кирпича. 

– секреты его изготовле-
ния, – рассказывает житель-
ница села жмурово лидия 
борисенкова, – передавали 
от отца к сыну и хранились в 
тайне. каждый мастер имел 
личное клеймо. за качеством 
обжига строго следили, обе-
регали глиняные копи, глину 
потом доводили до нужной 

консистенции, придавая сырцу 
форму кирпича, и по нескольку 
сотен штук обжигали в специ-
альных ямах. 

лидия борисенкова до за-
мужества носила фамилию 
максягина. ее отец со свои-
ми братьями владел секретом 
обжига красного кирпича. не 
все они пережили военное ли-
холетье. летом сорок перво-
го года в белоруссии, выходя 
из окружения, подорвался на 
мине старший из максягиных, 
красавец, талантливый баянист 
иван. другие четыре брата 
тоже погибли на фронтах ве-
ликой отечественной войны. с 
их гибелью безвозвратно уте-
ряна и самобытная технология 
обжига кирпича. 

со временем вышли из оби-
хода сельчан пестики, рогачи, 
чугунки, ступы и прялки. чтобы 
сохранить предметы народно-
го быта, сотрудники местного 
дома культуры создали исто-
рический уголок, экспонаты 
для которого собирали везде, 
где только возможно. недав-
но в селе открыли музей, пос-
вященный жизни и творчеству 
василия агапкина, – отделе-
ние михайловского историчес-
кого музея. есть здесь и свой 

музейный хранитель – Юлия 
лихачева. 

– наши сельчане – энтузи-
асты, – говорит она, – старают-
ся сберечь память о своем про-
шлом. У нас еще сохранились 
расписные кирпичные дома, 
которым более полутораста 
лет. есть на что посмотреть 
любителям старины, туристам. 
маршрутная карта ведет в де-
ревню Шанчерово, где родил-
ся музыкант василий агапкин, 
и здесь – обновленный воинс-
кий мемориал, музей, расска-
зывающий о жизни военного 
дирижера. 

Экспозиция, рассказываю-
щая об авторе знаменитого на 
весь мир марша «Прощание 
славянки», невелика, но со вре-
менем она пополнится новыми 
экспонатами. в планах сельско-
го музея – исследование само-
бытной культуры крестьянского 
быта. в былые времена дома из 

кирпича, покрытые ржаной со-
ломой, надежно укрывали домо-
владельцев и в осеннюю непо-
году, и в зимнюю стужу. летом 
в них было свежо и прохладно. 
дом делился на две половины: в 
одной жили люди, а во второй 
хранили инвентарь и размещал-
ся скот. их разделяли простор-
ные сени, где стояли хозяйские 
лари, сундуки, коробы. крес-
тьяне из восточнорязанских ле-
систых деревенек, приходившие 
сюда на заработки, называли 
жмуровцев «богатеями». для 
клепиковских и тумских краса-
виц выйти замуж за михайловс-
кого парня считалось большой 
удачей. девчата на выданье 
мечтали жить в кирпичной теп-
лой избе, в добром достатке и 
удивлялись отсутствию бревен-
чатых бань, распространенных 
в их лесистых, речных местах. 
непривычно было им мыться в 
поддонах русских печек. 

– такое мытье характер-
но для южнорусских сел, – по-
яснила музейный сотрудник 
Юлия лихачева. – михайлов-
ская земля малолесистая и 
маловодная. крестьяне дела-
ли широкие печи, в которых 
и пищу готовили, и на них же 
отлеживались, лечились, со-
гревались в зимнюю стужу. 
еще в таких печах парились и 
мылись. их жарко протапли-
вали, затем выгребали золу, 
на поддон клали деревянные 
лежаки. обходились простой 
соломой, густо накладывая 

ее на поддон. залезали туда 
через проем, ложились либо 
на деревянные лежаки, либо 
на солому, похлестывая себя 
березовым веничком, утоляя 
жажду ядреным хлебным ква-
сом. напарившись, вылезали и 
обмывались в железном коры-
те теплой водой. такое действо 
по субботам совершала каж-
дая крестьянская семья. и се-
годня в сельском музее стара-
ются сохранить страницы этой 
истории.

Александр Федосеев
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вас ждут доМа

П ервый снег, внесший свои коррективы в 
ситуацию на дорогах, выпал в этом году 

в ночь на 30 октября. ночью и утром темпера-
тура воздуха была ниже нуля, а днем потеп-
лело. накануне синоптики огласили прогноз 
погоды на ближайшую неделю и пообеща-
ли гражданам России несколько дней с темпе-
ратурой в дневные часы до плюс 10 градусов. 
автомобильные и дорожные эксперты, сослав-
шись за этот прогноз, посоветовали водителям 
не спешить «переобувать» свои автомобили, 
дескать, успеете еще, впереди нас ждет тепло. 

Несмотря на эти прогнозы, я вчера оставил свой 
автомобиль дома и отправился на работу на обще-
ственном транспорте. Так, на всякий случай, хотя 
видел, что дорога не скользкая. Крупных аварий с 
утра не было, но мелкие ДТП (без пострадавших) 
случались. Когда едешь за рулем автомобиля, все 
внимание устремлено на дорогу. Ситуация меняет-
ся ежесекундно и малейшее отвлечение может при-
вести к ДТП с непредсказуемыми последствиями. 
Другое дело – общественный транспорт. По дороге 
можно и в соцсетях «посидеть», а надоест смартфон, 
подумать о чем-нибудь хорошем или «прокрутить» в 
голове решение каких-либо проблем. Невольно за-
думался я о том, что происходило на наших дорогах 
за последнее время. В голове будто кадры боевика 
прокручивались.

Вот недавно на АЗС возле Ледового дворца спорта 
«Олимпийский» женщина явно пенсионного возрас-
та, почти старушка, заправившись, резко сдает назад 
и таранит соседний автомобиль. Пытается отъехать, 
хотя не имеет на это права (Пункт 2.5 Правил дорож-
ного движения: «водитель при совершении ДТП обя-
зан немедленно остановить свое транспортное средс-
тво») и врезается еще в один автомобиль, а потом 
еще и еще. Достается и автомобилю ДПС, который 
там же заправлялся. Автоледи переднюю передачу с 
задней перепутала. Вот, оказывается, как бывает. 

В последнее время участились аварии с большим 
числом жертв и пострадавших, в которые попадает 
общественный транспорт. На то тоже есть свои при-
чины – переработки водителей до такой степени, что 
люди за рулем засыпают, технические неисправнос-
ти, невнимательность, лихачество. Только в октябре 
в стране произошло около десятка подобных ДТП с 
массовой гибелью людей. 

Неделю назад в Кремле Президент Владимир Пу-
тин провел заседание по стратегическому развитию 
и нацпроектам, где в том числе рассматривалась 
ситуация на дорогах. Этой проблематике посвящен 
национальный проект «Безопасные и качественные 
автомобильные дороги». В проекте сказано, что, 
при активном участии субъектов Российской Феде-
рации, использовании передовых технологий пред-
полагается увеличить долю автомобильных дорог 
регионального значения, находящихся в норматив-
ном состоянии, не менее чем до 50 процентов отно-
сительно их текущей протяженности, снизить долю 
автомобильных дорог федерального и региональ-
ного значения, работающих в режиме перегрузки. 
Выполнить эту задачу, на мой взгляд, несложно. На 
средства из федерального и регионального бюдже-
тов в области по этому поводу уже многое сделано. 
Недавно на заседании комиссии по безопасности 
дорожного движения при правительстве региона 
выработаны меры по обеспечению порядка на фе-
деральной трассе М-6. 

А вот задача, в 3,5 раза по отношению к 2017 году 
снизить смертность в результате дорожно-транспорт-
ных происшествий и чтобы этот показатель не превы-
шал четырех человек на 100 тысяч населения, послож-
нее будет. В Рязанской области на дорогах пока гибнет 
18 человек на 100 тысяч населения. Решение пробле-
мы, на мой взгляд, зависит не столько от эффективнос-
ти работы губернатора и правительства в данном на-
правлении, сколько от нас с вами, тех, кто ежедневно 
садится за руль. Опыт показывает, что вести борьбу с 
нарушениями ПДД методом наказаний неэффектив-
но. Если уж вы сели за руль автомобиля, помните: вас 
и тех, кто рядом с вами на дороге, ждут дома. 

Храм дмитрия солунского в селе жмурово

в Рязанской области плательщиками  
земельного налога являются 342,2 тыс. 
 человек, транспортного налога –  
255 тыс. человек, налога на имущество –  
418,2 тыс. человек. всего за 2017 год  
поступления с данной категории граждан  
составили 1 771 694 тыс. руб.

екатеРИна детушева 
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Международный  
день Черного Моря

ВсеМирный день городоВ

Международный  
день эконоМии

день сурдопереВодЧика 
В россии

день работникоВ сиЗо 
и тюреМ В россии

1932 г. – основан Спасский педа-
гогический техникум, с 1992 г. – 
Спасский  педагогический  кол-
ледж.
1962 г. – в Рязани создан институт 
«Рязаньагропромспецпроект», ныне 
ОАО «Проектный институт «Рязань-
агропромспецпроект».
1977 г. – основан Денежниковс-
кий комбикормовый завод, ныне 
комбикормовый завод «Денежни-

ковский» в составе ЗАО «Окская 
птицефабрика».

родились:
1922 г. – Владимир Трофимович Руб-
ченков (умер в 1977 г.), Герой Совет-
ского Союза, уроженец д. Жданово 
Касимовского уезда.
1922 г. – Сергей Петрович Зорин 
(умер в 1943 г.), Герой Советского 
Союза, уроженец с. Самодуровка 

Сапожковского уезда.

по народным приметам: в этот день 
наблюдали за листьями – самый поз-
дний листопад у дуба и осины. Счи-
талось: если лист с вишни чисто не 
опадет – сколько снег ни падай, все 
будет таять. 

именинники: Андрей, Гавриил, Иван, 
Николай, Семен, Сергей.

день  
в кАлендАРе

31 окТябРя

«Снегири взлетают красногруды…»
В РОССИИ ПРОшЛИ ВечеРА ПАмяТИ ЗАмечАТеЛьНОГО СОВеТСкОГО ПОэТА ПАВЛА ВАСИЛьеВА

Любовная лирика, отметила Наталья 
Павловна, тесно переплетена с надрыв-
ной жизнью поэта, он не был «тихим ли-
риком», его поэзия кричала и била в набат 
своего времени, он зорко и пронзительно 
оценил событийный пласт постреволюци-
онного пространства и почти на столетие 
опередил современников в этой оценке. 
Павел Васильев первым сказал, что кро-
вавый путь тупиковый. В его поэме «Пес-
ня о гибели казачьего войска» отразилась 
истинная правда о красных и белых в бес-
пощадной Гражданской войне. 

Часть поэм и стихотворений были на-
писаны в рязанской тюрьме, где поэт в 
1935 году отбывал заключение по спровоци-
рованному обвинению. Именно из тюрьмы 
было отправлено шутливое послание Елене 
в тот самый дом, на фасаде которого сейчас 
размещена мемориальная доска. 

Чтоб долго почтальоны не искали, 
Им сообщим с предсумрачной тоской: 
Москва, в Москве 4-я Тверская, 
Та самая, что названа Ямской. 
На ней дом номер 26, 
В нем, горестном, квартира 10 есть.
О, почтальон, я, преклонив колени,

Молю тебя, найди сие жилье
И, улыбнувшись Вяловой Елене,
Вручи письмо печальное мое.

Декабрь, 1935 г., Рязань

Этот дом стал последним пристанищем в 
жизни Васильева. А последнее свое стихотво-
рение Павел писал в кабинете следователя на 
Лубянке, уже будучи арестованным. В виде ис-
ключения ему позволили писать. В 1956 году 
тот самый следователь Илюшенко встретился 
с Еленой Вяловой, передал ей стихотворение и 
сказал, что эти стихи посвящены именно ей. 

Снегири взлетают красногруды…
Скоро ль, скоро ль, на беду мою
Я увижу волчьи изумруды
В нелюдимом северном краю.
Будем мы печальны, одиноки
И пахучи, словно дикий мед.
Незаметно все приблизит сроки,
Седина нам кудри обовьет.
Я скажу тогда тебе, подруга,
Дни летят, как по ветру листва,
Хорошо, что мы нашли друг друга,
В прежней жизни потерявши все.

Февраль, 1937 г., 
Лубянская внутренняя тюрьма

О дин из главных состоялся в Рязани, в биб-
лиотеке его имени. Свое выступление дочь 

поэта, член Российского союза профессиональ-
ных литераторов, президент рязанского василь-
евского общества наталья Павловна в основном 
посвятила любовной лирике отца. Стихи Павел 
васильев адресовал матери натальи – Галине 
Анучиной, первой красавице Москвы, актрисе 
нине Голицыной, детской писательнице, поэтес-
се и переводчице, внучке знаменитого худож-
ника василия Сурикова, будущей жене Сергея 
Михалкова – наталье кончаловской, второй 
жене елене вяловой.

«В начале тридцатых годов Павел Васильев производил на меня впечатление 
приблизительно того же порядка, как в свое время, раньше, при первом знакомс-
тве с ними, Есенин и Маяковский. Он был сравним с ними, в особенности с Есени-
ным, творческой выразительностью и силой своего дара и безмерно много обе-
щал, потому что, в отличие от трагической взвинченности, внутренне укоротив-
шей жизнь последних, с холодным спокойствием владел и распоряжался своими 
бурными задатками. У него было то яркое, стремительное и счастливое вообра-
жение, без которого не бывает большой поэзии и примеров которого в такой мере 
я уже больше не встречал ни у кого за все истекшие после его смерти годы…» 
 
                                                                                  (Борис Пастернак, 1956 год) 

выСТАвкИ, концеРТыкУльТУРА

ТАлАнТ ИлИ СеМья?
Ответ на вопрос, который остается животрепещущим для 
многих творческих людей, попытаются найти в театре кукол. 
Ноябрьские праздники начинаются с премьеры спектакля 
«каштанка» по знаменитому произведению А.П. чехова. 
Веселая компания цирковых животных и добрый настав-
ник-артист, новые открытия и неизведанная еще тоска по 
дому – на сцене театра старая история о способной со-
баке обретет новые смыслы. Режиссером-постановщиком 
«каштанки» стала елена Оленина, которая уже представ-
ляла рязанцам свой кукольный спектакль «Демон» по поэ-
ме м.Ю. Лермонтова.
когда: 3 ноября в 12.00

оТ вПечАТленИй не УСнУТь
кульминация праздничных выходных – масштабная «Ночь ис-
кусств». В библиотеке имени Горького программа посвяще-
на истории Рязанской области и традиционным ремеслам, 
в областной детской библиотеке – искусствам и хобби. В 
Рязанском кремле будут показывать диковинки грамзаписи 
и угощать кофейными напитками, в музее истории молодеж-
ного движения – праздновать вековой юбилей комсомола, 
а в художественном музее – любоваться современной жи-
вописью под старинные романсы. Особо увлеченные могут 
доехать до константинова: там покажут документальный 
фильм «Сергей есенин» и проводят в усадьбу Л. кашиной, 
где проживут один вечер, как в начале XX века.
когда: 4 ноября с 18.00

Мы еГо нИкоГдА не ЗАбУдеМ…
В завершение длинных выходных предлагаем посетить рок-
оперу «Юнона и Авось» – авторскую версию классической 
постановки А. Рыбникова. Акцент сделан на вокальные пар-
тии артистов, но и хореография, и общее действо захватят 
динамикой и силой высказывания. Легендарная история люб-
ви стоит того, чтобы увидеть ее хотя бы раз. Но в этот раз 
многие придут в зал еще и для того, чтобы почтить память 
Николая караченцова, известного по своей роли графа Ре-
занова. его образ навсегда останется эталоном для артис-
тов, задействованных в опере.
когда: Рязанская филармония, 5 ноября в 19.00

Елена Вялова стала женой Павла Васи-
льева в час его славы. И вдруг все рухнуло. 
Она осталась с мужем-изгоем, когда от него 
отвернулись практически все, и приняла ду-
шой и сердцем его судьбу – бегала по кори-
дорам Лубянки в тридцать седьмом, искала 
его там до той поры, пока в тридцать вось-
мом сама не была арестована. Спустя почти 
двадцать лет лагерей и ссылки Елена Алек-
сандровна вернулась в Москву, и в 1957 году 
ее невероятно сложными заботами был из-
дан первый стихотворный сборник Павла 
Васильева.

Весной 1932 года П. Васильев был арес-
тован вместе с Н. Антоновым, Е. Забе-
линым, С. Марковым, Л. Мартыновым и 
Л. Черноморцевым по обвинению в прина-
длежности к контрреволюционной группи-
ровке литераторов (дело так называемой 
«Сибирской бригады»), приговорен к вы-
сылке в Северный край на три года, одна-
ко освобожден условно. В 1934 году статья 
Максима Горького «О литературных заба-
вах» положила начало кампании травли 
Васильева, его обвиняли в пьянстве, хули-
ганстве, нарушении паспортного режима, 
антисемитизме, белогвардейщине и защите 
кулачества. В январе 1935 года он был ис-
ключен из Союза писателей, в июле арес-
тован и отсидел за «злостное хулиганство», 

срок отбывал в рязанской тюрьме, освобож-
ден весной 1936 года. В 1936 году на экра-
ны СССР вышел фильм «Партийный билет», 
в котором Васильев стал прообразом глав-
ного антигероя – «шпиона», «диверсанта» 
и «врага народа». В феврале 1937 года был 
арестован в третий раз, 15 июля Военной 
коллегией Верховного суда СССР приго-
ворен к расстрелу по обвинению в прина-
длежности к «террористической группе», 
якобы готовившей покушение на Сталина. 
Расстрелян в Лефортовской тюрьме. Похо-
ронен в общей могиле «невостребованных 
прахов» на новом кладбище Донского мо-
настыря в Москве.

В 1956 году поэт был посмертно реаби-
литирован. Павел Васильев возвращается в 
Рязань. Пока, в основном, благодаря энту-
зиастам – пропагандирующим творчество 
поэта работникам библиотеки его имени, 
принимающим участие в памятных мероп-
риятиях дочери, представителей творчес-
ких организаций. Им необходима помощь 
власти – тогда появятся мемориальная до-
ска на здании, где поэт коротал тюремный 
срок, и, конечно же, памятник и улица име-
ни Павла Васильева. Ждать, надеюсь, оста-
лось недолго. 

Вячеслав Чирков 

Жить в гармонии
ХОР ВеТеРАНОВ мУНИцИПАЛьНОГО кУЛьТУРНОГО цеНТРА бОЛее ТРИДцАТИ ЛеТ РАДУеТ ЗРИТеЛей

десять лет  
под покровом 

поэзии

Т еатр РГУ имени С.А. есенина «Пе-
реход» в очередной раз принял в 

своих стенах конкурс чтецов духов-
ной прозы и поэзии «Покровские ве-
чера». Уже десять лет старшеклас-
сники, студенты колледжей и вузов, 
взрослые исполнители собственных 
произведений и классики собирают-
ся осенью, чтобы согревать друг дру-
га умной душевной поэзией.

Главный вдохновитель «Пок-
ровских вечеров», председатель 
жюри, заведующий кафедрой те-
ологии Рязанского государствен-
ного университета имени С.А. Есе-
нина игумен Лука (Степанов) поб-
лагодарил конкурсантов и гостей 
за любовь к настоящей литерату-
ре. «Мы уже можем назвать этот 
праздник доброй традицией, – от-
метил игумен. – Я несказанно рад, 
что десятый год подряд эту сцену 
озаряет свет торжества поэзии и 
молодости».

Со сцены театра «Переход» 
звучали произведения А.С. Пуш-
кина, С.А. Есенина, М.И. Цветае-
вой, Р. Киплинга, М.А. Булгакова, 
Е.А. Евтушенко, других известных 
поэтов и прозаиков, а также собс-
твенные творения участников. В 
итоге первый приз в номинации 
«Лучшее исполнение произведе-
ний классиков русской литерату-
ры XVIII-XX веков» вручили студен-

тке РГУ имени С.А. Есенина Екате-
рине Ляховой. За лучшее чтение 
собственного произведения был 
награжден студент Рязанского го-
сударственного медицинского уни-
верситета имени И.П. Павлова Вик-
тор Ермаков. В номинации «Лучшее 
исполнение современных произве-
дений духовного содержания» побе-
дил ученик средней школы №7 Илья 
Солдатов. А произведения Есенина, 
по мнению жюри, проникновеннее 
всего исполнял постоянный участ-
ник «Покровских вечеров» – студент 
Рязанского железнодорожного кол-
леджа Игорь Исаев. За десять лет 
конкурс обзавелся поклонниками 
и среди слушателей, и среди чте-
цов, поэтому «Покровским вече-
рам» можно пожелать лишь даль-
нейшего развития в деле духовного 
воспитания.

Дарья Недялко
Фото автора

В его репертуаре – произведения 
русских и зарубежных компози-

торов. на концерте, состоявшемся 
в Рязанской библиотеке им. Горь-
кого, прозвучали «весенняя песня» 
баха, «Рассвет» чайковского, «ве-
чер» Глиера и многие другие. Стро-
гая классическая музыка сменялась 
народной.

Как известно, хоровое пение – искус-
ство массовое. Неслучайно среди участ-

ников хора – бывшие строители, архитек-
торы, инженеры, учителя, медицинские 
работники. Здесь они проявили себя не 
только как исполнители, но и как поэты. 
Стихи, написанные участниками хора, 
наполнены лирикой, молодым задором, 
любовью к своему краю. В их исполнении 
чувства, идеи, заложенные в словах и му-
зыке, выражаются ярче и выразительнее. 
Хорошее впечатление на зрителей произ-
вело исполнение Т. Ивашкиной, Г. Дику-
шиной и И. Попова, Л. Ковровской и мно-

гих других солистов, сумевших затронуть 
душевные струны.

В этот вечер было исполнено свыше 
тридцати музыкальных произведений. 
Каждое выступление вознаграждалось 
дружными аплодисментами. Это была 
теплая встреча и для участников, и для 
слушателей.

Все эти годы руководит хором Люд-
мила Воронина. Она отдает коллективу 
весь свой музыкальный и педагогичес-
кий талант, стремится к тому, чтобы его 

участники, работая над произведения-
ми, находили жизненный оптимизм, бо-
лее полно выражали свои чувства и эмо-
ции. Для самих же участников хор – вто-
рая семья.

Большое спасибо и директору МКЦ 
Владимиру Колчаеву, сумевшему не 
только сберечь структуру творческих 
коллективов, но и значительно расши-
рить ее. 

Анатолий Говоров

Совет ветеранов Московского района 
с глубоким прискорбием сообщает о 
кончине 

МельникоВа 
николая Федоровича, 

подполковника в отставке, участника 
Великой Отечественной войны, защит-
ника Ленинграда. В лице Николая Фе-
доровича мы потеряли верного друга 
совета ветеранов, активного участника 
патриотического воспитания молодежи. 
Выражаем соболезнования родным и 
близким ветерана. Светлую память об 
этом замечательном человеке сохраним 
в наших сердцах. 

объявления в газете
телефон 21-08-19, Факс 21-08-11

«рязанские ведомости»
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